

# LOS OBSTACULOS DE UN EMPRENDEDOR

Por Cesar Cancino Kassab

08/septiembre/2023

Cesar Cancino un periodista chiapaneco que a trascendido a lo largo de su carrera en el mundo de la comunicación informativa, desde dirigir programas de radio locales en Chiapas hasta trabajar con Televisa en Nuevo León, la empresa más grande del entretenimiento y comunicación en México y parte de Latinoamérica.

Después de escuchar la charla impartida por cesar cancino ante la clase de taller de emprendimiento III en el instituto nacional de estudios fiscales me han quedado muchas enseñanzas a partir de la historia de éxito que escuche; seguidamente expreso y comparto las enseñanzas que me ha dejado esta charla.

## **Pasión**

La pasión es un factor muy importante que un emprendedor debe tener en su arsenal, ya que si deseamos emprender alguna idea de negocios nos debe de apasionar mucho para darle la mayor importancia y compromiso, aunque a veces para mí y no dudo que para muchas personas nos es difícil saber qué es lo que queremos o en que somos buenos.

Cesar nos relata que desde pequeño le apasiono la lucha libre y el futbol e intento hacerse un espacio y nombre en estas disciplinas sin embargo, la vida y las oportunidades lo fue encaminando a lo que es su verdadera pasión y vocación que es, los medios de comunicación.

Para mí la enseñanza de este pequeño párrafo es que aunque no sabemos qué hacer para emprender siempre hay que estar abierto a nuevas oportunidades, ideas y estar dispuesto para hacer cosas que nos ayudaran a crecer personalmente, probablemente en el inter de estas cosas nos encontremos con personas que nos ayudaran y también nos encontremos con lo que realmente nos apasiona.

## **Persistencia**

Una de las muchas e importantes características de un emprendedor es la persistencia, esa paciencia de esperar el momento en el que se dé la oportunidad de mostrar lo que tenemos, ese coraje de seguir y seguir tocando la misma puerta día con día es algo muy valioso y característico del emprendedor.

El mercado es amplio, pero la competencia también, el persistir en uno o más negocios es lo que ha hecho que muchos empresarios lleguen al éxito, y así como personas como cesar que tienen historias de éxito, también tienen historias de fracasos; proyectos que no funcionaron, que cerraron, que quedaron en el olvido, pero eso ahora es solo parte de sus experiencias y lecciones de su carrera.

Un pequeño relato que él nos compartió es de como el persistió para poder ganarse un lugar en la televisión regiomontana aun siendo de otro estado, y lo cual después de tanto persistir y no cansarse lo logro y ahora ha llegado más lejos.

La enseñanza es bastante clara, tenemos y debemos ser persistente ante cualquier proyecto, porque más que un proyecto son nuestros sueños y nuestro futuro, debemos de tener la iniciativa de no rendirnos.

## **Cumplir los sueños**

Y la última enseñanza que me dejó esta plática es la de cumplir nuestros sueños, y esta parte me encantó ya que eso me inspira a dar la iniciativa de llevar a cabo mis ideas y externarlas y poder intentarlo.

La lucha libre y el fútbol fueron dos cosas que marcaron a Cancino y logro cumplir esos sueños, llego a ser promotor de un evento luchístico creando un espectáculo con dos grandes leyendas de la lucha libre mexicana, Blue Demon y el Santo, grandes estandartes dentro de nuestra cultura mexicana; y logro conocer a su ídolo del América en un partido.

*Cesar Cancino es un empresario y emprendedor al que ahora admiro mucho y su trayectoria es increíble y digna de admirar, sin duda es un caso de éxito que a muchos nos inspira a dar ese salto de fe hacia el riesgo de emprender.*

Dan Alexis Méndez Cruz